

JOSÉ RAMÓN AMOR PAN *

BERNHARD HÄRING Y LA BIOÉTICA

A Marisol,
aunque no te lo creas,
sin ti nada será lo mismo.
Tú fuiste el sol, fuiste la luna,
fuiste la noche más oscura.
Te miro y tiemblo.

«Bioética» es un neologismo introducido por el médico norteamericano Potter, quien en 1970 lo utiliza por primera vez en un artículo titulado «Bioethics: the science of survival» y en 1971 en su libro *Bioethics: a Bridge to the Future*. Un término nuevo para afrontar de manera nueva una realidad ya antigua —los problemas éticos derivados de las ciencias de la vida y del ejercicio de la medicina y la enfermería—, pero sometida en esta segunda mitad del siglo xx a cambios tan profundos y numerosos que reclamaban el cambio de paradigma. La Bioética no es,

* José Ramón Amor Pan, seglar, Doctor en Teología Moral y Diplomado en Derecho, es Profesor Colaborador en la Facultad de Teología de la Universidad Pontificia Comillas de Madrid —donde coordina, bajo la dirección del Dr. Javier Gafo, S.J., un *Máster en Bioética*— y en la Facultad de Ciencias Experimentales y Técnicas de la Universidad San Pablo-CEU.